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Parma, 5 marzo 2022 
 
 
 

VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA 
sabato 5 marzo 2022, ore 11,30 

 
 
 
 
 

Oggi sabato 5 marzo 2022, alle ore 11,30, presso l’Hotel San Marco, in via Emilia Ovest 42/A, località Ponte 
Taro (PR), si è riunita in seconda convocazione, essendo la prima andata deserta, l’assemblea ordinaria dei 
soci del Gruppo Medaglie d’Oro Bormioli Rocco per discutere e deliberare il seguente ordine del giorno: 
 

1) Resoconto del Presidente 
2) Approvazione bilancio consuntivo 2021 e bilancio preventivo 2022 
3) Varie ed eventuali 

 
Sono presenti n. 63 soci (0 soci per delega) su un totale di 213 soci iscritti. Viene chiamato a fungere da 
presidente dell’assemblea la presidente Luciana Boschi, da Segretario la socia Cristina De Bernardis. 
 
Il presidente, accertata la regolare convocazione dell’assemblea e la presenza del numero legale dei soci 
dichiara aperta la riunione.  
 

Sul primo punto all’ordine del giorno prende la parola il Presidente che chiede di osservare un minuto di 
silenzio per i soci che non sono più tra noi e anche per la tragica situazione in Ucraina. 
Saluta tutti i presenti e li ringrazia per la partecipazione. Porge anche i saluti di Giorgio Giliotti che non è 
potuto essere presente per motivi famigliari. 

TESTO INTERVENTO LUCIANA BOSCHI 
Carissimi amici e amiche finalmente dopo due anni costretti dal Covid a non poterci incontrare, oggi è un 
giorno di festa! A nome del consiglio non posso che ringraziarvi per aver accettato di passare questa giornata 
insieme. Questa pandemia ha preso il sopravvento nell’animo di ciascuno di noi modificando un po' il nostro 
modo di vivere e di socializzare. 
Cosa è stato fatto in questi due anni, non molto. Nel 2020 è stata fatta l’assemblea per l’approvazione dei 
bilanci non in presenza mentre è stato rimandato il rinnovo del Consiglio Direttivo di un anno (2021). Nel mese 
di giugno 2021, infatti, sono stati chiamati i soci alla votazione per il rinnovo del Consiglio Direttivo che resterà 
in carica per il triennio 2021-2023. Il nuovo CD (nominato come da verbale del consiglio uscente del 15 giugno 
2021) è composto come segue: Presidente Boschi, Vice Presidente Passera, Segretario Androvandi, 
amministratori Gardelli e Lanfranchi, Documentazione Bragadini e Dodi, Pubbliche relazioni Giliotti, Corradi, 
Targa, De Bernardis.  
L’anno scorso in settembre siamo riusciti a fare la settimana di vacanza in Sicilia a Fontane Bianche, anche 
questa rinviata l’anno presedente sempre per la pandemia. Non sono più stati fatti i tour nel mese di maggio e 
probabilmente non si faranno più neppure in futuro, speriamo di poter continuare a fare la tradizionale 
vacanza di settembre. 
Da novembre 2020 non sono più state fatte manifestazioni (ricordo che l’ultimo incontro con i cittadini è stata 
la mostra al museo Lombardi, peraltro con un discreto successo) ma come gruppo Med. d’Oro Bormioli 
abbiamo sempre cercato di essere presenti ad incontri e manifestazioni, tenere viva la nostra presenza, e 
poter dire “noi ci siamo” anche per e con il quartiere. 
Ormai il progetto del “Museo del Vetro” è il nostro scopo principale, siamo convinti che l’area ex Bormioli deve 
essere recuperata all’uso pubblico in quanto la fabbrica è stata il luogo di fatica, delle lotte ma anche del 
riscatto e della grande innovazione e oggi deve diventare un luogo della comunità per riconciliarsi con la sua 
storia e affrontare consapevolmente il futuro. 
Collaboriamo con un rapporto molto stretto con l’Associazione Amici della Biblioteca di San Leonardo, e 
ringrazio personalmente il loro Presidente dr. Giovanni Galli presente in questa assemblea. Abbiamo 
partecipato insieme anche ad altre associazioni del quartiere alla realizzazione di un progetto per la 
riqualificazione del Parco Nord.  
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L’Associazione Amici della Biblioteca di San Leonardo ha istituito un “Tavolo cultura di San Leonardo” dove 
sono presenti molte associazioni di quartiere e non, al quale cerchiamo di collaborare attivamente per tutte 
quelle iniziative importanti per cercare di dare un volto nuovo e positivo al quartiere stesso. (es. 
riqualificazione parco Nord, parco dei mulini di via Verona) 
Nel mese di dicembre 2021 presso la scuola Vicini di Via Milano, si è svolta la mostra” San Leonardo Cuore 
della citta” dando il nostro contributo con video e foto sulla storia della vetreria. 
A Dicembre 2021 abbiamo organizzato una raccolta fondi con il “Vin brulè” presso il Centro Torri grazie alla 
collaborazione del direttore Mattia Sirocchi che ci ha messo a disposizione, oltre che al luogo, le materie prime 
in modo che tutto il ricavato restasse alla nostra associazione come autofinanziamento per il progetto del 
Museo. Di questo ringrazio i nostri soci che si sono resi disponibili per circa 10 giorni ad essere sempre 
presenti nel gazebo e anche i soci “gruppo Alpini di Corniglio” che hanno collaborato alla nostra iniziativa. 
Per il 2022 la maggior parte dei nostri impegni saranno rivolti al progetto museo.   
Passando a quello che potremo fare nel 2022 comunico che ci saranno due eventi presso l’Istituto Toschi al 
quale abbiamo fornito collaborazione. 1° Prova di esame di una classe 5° di grafica inerente la “Progettazione 
di nuovi articoli in vetro”. Abbiamo visionato i lavori che stanno realizzando, molto interessanti, alcuni di 
possibile realizzazione industriale mentre altri di fattibilità manuale. I progetti verranno esposti in mostra 
presso l’aula magna dell’istituto a giugno p.v. 2° Studio di fattibilità per la “decorazione del violino di vetro”. 
Giorgio Giliotti ha messo a disposizione lo strumento per le fotografie sulle quali verranno simulate le prove di 
possibili decorazioni.  
Nel mese di settembre 2022 faremo la settimana di vacanza in Puglia e precisamente a Marina di Pulsano 
(TA). 
 
Viene passata la parola alla socia Cristina De Bernardis per relazionare sull’avanzamento del progetto museale. 

TESTO INTERVENTO CRISTINA DE BERNARDIS 
È un piacere potersi ritrovare finalmente in presenza. Ho conosciuto il Gruppo Medaglie d’Oro nel 
2005 e, da allora, ho partecipato attivamente al progetto Museo del Vetro, con un coinvolgimento 
sempre più profondo. Nei primi dieci anni facevo parte del Consiglio di Quartiere San Leonardo dove 
era stata istituita la Commissione Museo. Dopo lo scioglimento del predetto Consiglio la Commissione 
ha continuato la sua opera instancabilmente e quotidianamente, con Giorgio Giliotti alla guida 
insieme a tanti altri componenti del Gruppo, con i quali si è instaurato un rapporto di collaborazione e 
amicizia. Dopo tanti anni di impegno, superando numerosi ostacoli, siamo giunti ad una fase cruciale: 
cominciamo ad intravedere la realizzazione del nostro sogno. Abbiamo dato incarico a due 
professioniste – arch. Monica Berzioli e arch. Cristina Cenci – per la realizzazione dello Studio di 
Fattibilità dell’allestimento del Museo del Vetro, in base alle indicazioni del percorso museale fornite 
loro dai componenti della Commissione. Le due architette stanno esaminando, assieme a noi, 
preventivi di ditte specializzate nel settore. Trovandoci in un campo assolutamente nuovo, abbiamo 
coinvolto alcuni professionisti, tra cui il prof. Latino Taddei, che con grande entusiasmo ci affiancano 
nelle diverse fasi di lavoro. 
BRF Property, proprietaria dell’immobile, ci consegnerà l’edificio in comodato d’uso gratuito ed è in 
corso una gara d’appalto per terminare la sua ristrutturazione e la messa in sicurezza. 
Questo intervallo di tempo consente alla Commissione Museo (che ha creato al suo interno dei 
sottogruppi di lavoro) di programmare le varie fasi organizzative: scelta e inventario del materiale da 
esporre, redazione testi esplicativi, individuazione supporti tecnologici necessari, ecc. 
Oltre al piano dei costi per l’allestimento è necessario avere anche uno studio di fattibilità sulla futura 
gestione del Museo e perciò ci siamo rivolti a professionisti del settore. Con questi due preventivi 
potremo iniziare la raccolta fondi per la realizzazione del nostro progetto. Abbiamo al nostro fianco 
anche l’Amministrazione Comunale: infatti, durante l’incontro avuto con l’assessore alla Cultura 
Michele Guerra, egli ci ha assicurato il suo impegno nel sostenere il nostro prestigioso obiettivo anche 
mettendoci in contatto con alcune istituzioni (Fondazione Cariparma, Parma Io ci Sto, Unione 
Parmense Industriali) per reperire le risorse necessarie. 
Questa è una fase cruciale e delicata ma altrettanto entusiasmante e creativa. Nel primo dei tanti 
quaderni in cui ho trascritto ogni fase di questo lungo cammino, avevo riportato un pensiero 
dell’antropologa americana Margaret Mead che diceva: 
“Non dubitare mai che l’azione di un piccolo gruppo di persone volenterose e impegnate 
possa cambiare il mondo: essa è in realtà la sola che vi sia mai riuscita” 
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È sicuramente di buon auspicio e il Gruppo Medaglie d’Oro Bormioli, testimone della passione, del 
lavoro, della tecnologia, della solidarietà che la vetreria ha rappresentato sarà il protagonista di 
questo cambiamento!  
 
Viene passata la parola al socio Dr. Alberto Biavati che spiega molto dettagliatamente la mostra del 2020 al 
museo Lombardi e gli eventi del 2022 al Liceo Artistico Toschi (annunciati in sintesi dal presidente Boschi). 
 

Sul secondo punto all’ordine del giorno il Presidente passa la parola al ragionier Gardelli per relazionare 
sul bilancio consuntivo 2021 e bilancio preventivo 2022. 
Gardelli dettaglia la situazione finanziaria. Il 2021 sostanzialmente ha visto un leggero avanzo positivo. 
All’inizio del 2021, tra Banca e Cassa, vi erano 25749,00 €. Alla fine del 2021 c’è stato un incremento di 486,29 
€, per un totale al 31 dicembre di euro 26217,29 €. 
Nell’anno 2020 è stato implementato il fondo di circa 6000 € grazie alle erogazioni liberali ricevute per il 
progetto “Aspettando il Museo del Vetro a Parma” che prevedeva quattro eventi. Di questi, a causa della 
pandemia, siamo riusciti a fare solo la mostra “Il vetro a Parma dall’antichità ad oggi” presso il museo 
Lombardi e pertanto questo introito è rimasto a disposizione. 
Nel 2022 abbiamo previsto un passivo di circa 4000 € con le spese prevalenti per il progetto Museo che 
andremo a compensare con il bilancio positivo del 2020. 
 
Il presidente chiede di approvare con alzata di mano il bilancio consuntivo 2021. Il bilancio viene approvato 
all’unanimità 
Il presidente chiede di approvare con alzata di mano il bilancio preventivo 2022. Il bilancio viene approvato 
all’unanimità 
 
Interviene, sollecitato dal Presidente, il Dr. Giovanni Galli (presidente dell’associazione Amici Biblioteca San 
Leonardo) il quale ribadisce la grande collaborazione che si è stipulata fra le due associazioni. In pratica 
ambedue perseguono il medesimo scopo: realizzare nel quartiere San Leonardo, che ne ha estremamente 
bisogno, un luogo di cultura e di aggregazione aperto a tutte le realtà. Ha illustrato, infine, un progetto in 
collaborazione con il quartiere Montanara in cui si è chiesta e ottenuta da parte di Giorgio Giliotti la sua 
disponibilità a realizzare un libro vivente, raccontando la sua storia. 
 
Il Presidente chiede all’assemblea se ci sono domande o quesiti da chiarire. Nulla da dire dai presenti. 

 
Si passa al terzo punto all’ordine del giorno con l’assegnazione di un attestato di benemerenza ai soci 

Medaglia d’Oro con graduatoria di anzianità + anni di lavoro più elevate. 
Il Segretario legge le motivazioni e il Presidente consegna le pergamene: 

 
BENECCHI M.D.L. GEOM. GIUSEPPE 
Assunto in data 14.09.1963 come apprendista in officina all’età di 14 anni, ha studiato in stabilimento da 
geometra diventando responsabile stampista. 
Medaglia d’oro il 18.10.1986 
Premiato come Mastro del Lavoro in data 1.5.1995 e nello stesso anno anche Premio Fedeltà al Lavoro da 
CCIAA di Parma 
Fine rapporto di lavoro 31.12.1994 
 
BARANI VALERIO 
Assunto in data 19.08.1963 
Mansioni di impiegato ufficio tecnico passato nel 1997 all’assistenza clienti. 
Medaglia d’Oro nel 1988 
Premio Fedeltà CCIAA nel 1995. 
Fine rapporto di lavoro 30.04.2001 
 
CAVATORTA PIETRO (non presente) 
Assunto in data 27.01.1964 
Con mansione di macchinista fino al pensionamento. 
Medaglia d’Oro nel 1989 
Fine rapporto di lavoro 31.08.1994 
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DEGL’INNOCENTI GIACOMO (non presente) 
Assunto in data 02.01.1968 
Con mansione di disegnatore presso l’ufficio tecnico progettazione impianti, nel 1972 c/o macchine 
automatiche come tecnico di fabbricazione, dal 1997 al 2000 capo reparto fabbricazione con responsabilità 
della produzione fino ad arrivare a direttore di produzione di Parma, Abbiategrasso, Fidenza e Bergantino. 
Medaglia d’Oro nel 1993 
Premio Fedeltà al Lavoro da CCIAA di Parma nel 2007. 
Fine rapporto di lavoro 31.05.2006 
 
LANFRANCHI VITTORIO   
Assunto il 27.12.1960 
Mansione di disegnatore meccanico fino al pensionamento 
Medaglia d’oro in data 18.10.1986 
Fine rapporto di lavoro in data 31.12.1991 
 
SOLIMEI UGO (non presente) 
Assunto in data 07.12.1959 
Con mansione di operaio nel reparto officina manutenzione stampi arrivando fino alla categoria speciale. 
Medaglia d’Oro nel 1986 
Premio Fedeltà al Lavoro da CCIAA di Parma nel 1993. 
Fine rapporto di lavoro 31.12.1993 
 
ZANICHELLI PIETRO 
Assunto in data 17.04.1969 con mansione di meccanico cambio stampi. 
Medaglia d’Oro in data 24.06.1994 
Fine rapporto di lavoro in data 18.01.2000  
 
Esauriti tutti i punti all’ordine del giorno e non avendo altri richiesto la parola, il Presidente dichiara chiusa la 
riunione. 
 
il segretario                              il presidente 

       
 
 

 


